



**Universidad del sureste**

**Nombre:** Arieni Darinka Pérez Álvarez

**Docente:** Dr. Eduardo Enrique Arreola Jiménez

**Materia:** Bioética y Normatividad

**Tema:** ensayo

**Grado:** 3er semestre

Tapachula de Ordoñez a 16 de septiembre del 2022

## INTRODUCCION

el término bioética tiene un origen etimológico bien conocido: bios–ethos, comúnmente traducido por ética de la vida. Reich, define a la Bioética como El estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y de la salud, examinadas a la luz de los valores y de los principios morales. Potter entendía la bioética como Global bioethics, a saber, una ética de la vida entendida en sentido amplio, que comprendiera no sólo los actos del hombre sobre la vida humana, sino también sobre el medioambiental. pocas personas conocen que significa ética de vida. Este concepto está relacionado principalmente con los problemas morales de la sociedad y el comportamiento humano vinculado en el ámbito de las ciencias humanas, del derecho y salud. La bioética va más allá de la ética que debe existir en el área de la medicina o salud; incluye todos los problemas éticos que tiene que ver con la lucha del respeto de la vida y el valor de la dignidad humana.

## OBJETIVO

1. poder conocer lo que es bioética, y que es lo que podemos aprender de ella, sus principios y valores para llevar acabo en el entorno de nuestra vida.
2. Así también pensar en el bienestar de los demás y protege que no se haga daño a terceras personas.
3. permitir que la persona pueda tomar sus propias decisiones sin que existan restricciones, presiones e interrupciones y se debe respetar la oportunidad que tiene al momento de elegir y decidir.

## Conceptualización de la Bioética y terminología filosófica.

La bioética actual forma parte de una corriente internacional que se ha iniciado en las últimas décadas, Se origino en estados unidos de los años setenta se extendió por casi todos los países: ha reclutado una gran variedad de profesionales, instituciones y agentes sociales, Ha promovido el debate publico sobre una gran cantidad de temas, Se ha convertido en foco de atención para la opinión publica y los medios de comunicación, Ha servido para fundamentar desde un punto de vista ético la investigación con seres humanos, ha contribuido a transformar el modelo paternalista de relación con los pacientes, ha cambiado significativamente la forma de tomar decisiones médicas. El campo de reflexión bioética se ha ido extendiendo, ha llegado a abarcar todo tipo de problemas relacionados con la vida, abarca problemas que se suscitan en las organizaciones sanitarias, generando nuevos debates sobre justicia y distribución de recursos, también se ha extendido al ambiente y a las generaciones futuras, haciendo que se hable de una bioética ambiental o global. El éxito y el interés que ha suscitado la bioética resultan aún más sorprendentes cuando se tiene en cuenta que no se trata de un movimiento propiamente político ni religioso, y menos aun económico, es puramente humano.

### Cosmovisión del hombre

Es la manera de ver e interpretar el mundo. Se trata del conjunto de creencias que permiten analizar y reconocer la realidad a partir de la propia existencia, puede hablarse de la cosmovisión de una persona, una cultura, una época etc.

La cosmovisión es integral, abarca aspectos de todos los ámbitos de la vida: la religión, la moral, la filosofía, y la política. Las relaciones sociales, la cultura y la educación resultan claves a la hora del desarrollo de la cosmovisión individual, los seres humanos son seres sociales y nadie crece totalmente aislado y ajeno al entorno.

La analogía y los niveles fundamentales de la experiencia: Uno de los instrumentos más importantes del conocimiento humano es la analogía. Amplía enormemente nuestras capacidades y da una increíble plasticidad a nuestra inteligencia. Se utiliza espontáneamente en todos los ámbitos del conocimiento. Tendemos a trasladar nuestra experiencia de un campo a otros, y así podemos afrontar situaciones y problemas nuevos, aplicando analógicamente lo que sabemos. La aplicación de analogías es un formidable instrumento intelectual, aunque también es el origen de algunos espejismos.

El materialismo constructivista: Se puede considerar que esta cosmovisión está muy extendida entre las personas que tienen una formación científica. Consiste en ver toda la realidad desde la experiencia de la bioquímica y la física atómicas.

El naturalismo vitalista: Esta segunda cosmovisión es muy antigua, y siempre ha estado presente en la historia humana. Su punto de referencia es el fenómeno de la vida, especialmente, los impulsos vitales. Percibe el mundo como algo vivo y en movimiento.

Ciencias de los Valores, Clasificación e importancia

La ética trasciende todo lo que hacemos, por lo que sin duda incide también en como hacemos la ciencia, entendemos por ciencia el trabajo de descubrir como funciona el universo, cuales son sus leyes de funcionamiento, como las podemos modelar, y en definitiva como podemos prever mejor el futuro.

La tecnología marca el como podemos vivir en sus aspectos prácticos que modula por la realidad de la economía, y la ciencia marca el como entendemos el mundo y nuestra posición en el mismo en contraste y dialogo constante con la filosofía y religión. Y en ambos casos, ciencia y tecnología, hemos de ver como conviven y como interacciones con la ética. los cinco valores éticos más importantes son: respeto, justicia, responsabilidad, honestidad y libertad. La moral es el conjunto de reglas que se generan de manera individual o grupal y que se aplican a los actos de vida cotidiana de los ciudadanos. Estas normas guían a cada individuo, orientando sus acciones y sus juicios sobre lo que es moral o inmoral, correcto o incorrecto, bueno o malo. La moral se refiere a las creencias y prácticas de primer orden que implican un conjunto de juicios establecidos que originan y siguen los individuos, las familias o sociedades para orientar sus acciones y comportamiento en la vida diaria.

Origen y desarrollo conceptual de la bioética.

Habitualmente se dice que el neologismo bioético fue acuñado por Van Rensselaer Potter, destacado bioquímico, investigador en el área de la oncología básica en la Universidad de Wisconsin, quien lo utilizó por primera vez en Estados Unidos en el año 1970 La aparición de esta disciplina en los años 70 reconoce múltiples causas, entre las que se destacan: el carácter cada vez más científico de la medicina; el enorme avance de las tecnologías médicas, y la socialización de la atención de la salud.

## Conclusión

Se podría concluir que el éxito de la bioética provocó problemas acerca de su significación de acuerdo a las profesiones e ideologías, como necesidad de conciencia que toman las sociedades avanzadas con respecto al futuro de la vida, todo por las agresiones que se realizan a diario en todas las esferas. Pero consideramos que La bioética nos ayuda a pensar. Nos puede enseñar a razonar con rigor, de tal manera que podamos explicar y argumentar por qué tomamos esta decisión y no otra. También nos va a facilitar el análisis de por qué nos hemos equivocado en una determinada actuación. Es importante porque permite el desarrollo integrado de la competencia profesional, la armonización entre los valores del conocimiento especializado y los valores del conocimiento global y humanístico de la persona.

Bibliografía:<https://www.unav.edu/web/ciencia-razon-y-fe/las-cuatro-cosmovisiones-actuales>

<https://www.fundaciogrifols.org/es/web/fundacio/bioetica>

<https://es.slideshare.net/sefelizmundo/clasificacin-de-la-biotica>

cielo.edu.uy/scielo.php?script=sci\_arttext&pid=S1688-

04202017000300240#:~:text=Habitualmente%20se%20dice%20que%20el,la%20revista%20Perspectives%20in%20Biology